

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX, (2.º ÉPOCA).

CIUDADELA, SÁBADO 9 ENERO DE 1892.

Núm. 958.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 10.—*infra octava de la Epifanía.*—
San Gonzalo de Amarante, confesor.
Lunes 11.—San Higinio papa y mártir.
Martes 12.—San Victoriano y Benito abad y conf.
Miércoles 13.—San Gumersindo mártir y San Hilario obispo y confesor.

Cultos.

Domingo 10.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica *infra octava de la Epifanía*, con rito semidoble y color blanco.

En el Rosario fiesta en honor de Nuestra Señora predicando el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Moll Ecónomo.

En San Francisco fiesta de Ntra. Señora de Lourdes con sermón que dirá el Rdo. Sr. Ecónomo D. Pedro Villalonga, continuando la oración de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 5 y reservándose á las 6 y media.

En San Agustín á las 8 de la mañana los congregantes de San Luis Gonzaga tendrán Misa de Comunión, á las 10 fiesta votiva en honor de Nuestra Señora de los Dolores con sermón por el Rdo. Sr. D. Gerónimo Florit Pbro. y á las 2 y media de la tarde la Congregación de San Luis tendrá el ejercicio de costumbre con esposición del Santísimo Sacramento y plática á cargo del Sr. Director de la misma M. I. D. Sebastian Yives Arcediano.

En Santa Clara á las 9 fiesta en honor de Santa Apolonia virgen y mártir estando el panegírico á cargo del Rdo. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

Lunes 11.—La Misa y el oficio divino son del 5.º día *infra octava* con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoración de San Higinio papa y mártir.

Martes 12.—La Misa y el oficio divino son del 6.º día *infra octava* con rito semidoble, color blanco.

Miércoles 13.—La Misa y el oficio divino son de la octava de la Epifanía con rito doble y color blanco.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO.

El respeto á la Majestad Divina.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de obtener de los cristianos el tributo de respeto que se debe á Dios, sobre todo en sus templos y en sus ministros.

PROPÓSITO

Gran reverencia interna y externa en todos los ejercicios espirituales, y trabajar en la extirpación de la blasfemia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.º Destrucción de los planes masónicos en Menorca
- 2.º Propagación del Apostolado en esta ciudad y

puntual cumplimiento en el desempeño de los oficios impuestos á cada uno de los miembros de esta Asociación.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Genoveva.

” 29, San Francisco de Sales.

La prensa católica en Alemania.

En América, en Inglaterra, en Bélgica y aun en Holanda, los periódicos católicos, teniendo en su partido un apoyo eficaz, prosperan con el sólo producto de sus suscripciones. Pero es en Alemania sobre todo donde hay que estudiar la organización de la prensa católica para tomar ejemplos y lecciones.

Allí, en un país cuya población es en dos tercios protestante, los católicos (17 millones apenas), generalmente poco favorecidos por la fortuna, han llegado, por la enérgica acción de sus periódicos, á hacer entrar *cincuenta Sacerdotes Diputados*, sin hablar de los laicos del Centro, en los diversos Parlamentos del Imperio. Hay 23 en el Reichstag; siete de ellos son de Alsacia-Lorena.

¿No es esto admirable?

Pues bien; esos resultados maravillosos que han acabado por dar á los católicos la victoria sobre Bismarck y sobre el Kulturkampf, se deben únicamente á la prensa, que han sabido organizar los católicos de Ultra-Rhin.

En 1848 los católicos prusianos sólo tenían 14 periódicos en todo el reino. En 1880 tenían cerca de 50. Durante los ocho años siguientes, su número subió á 109; hoy es de 150 para la Prusia sola y sobrepasa de 450 para todo el Imperio:

De ese total; gran número son diarios, y algunos salen dos veces al día. Muchos tienen de 20.000 á 50.000 suscriptores, los demás de 5.000 á 10.000, reuniendo en conjunto más de *millón* de abonados, que representan de cinco á diez millones de lectores cotidianos.

¡Qué fuerza! ¡Qué palanca para levantar la opinión!

—Y bien; no se repetirá lo bastante que esa poderosa palanca, esa fuerza victoriosa

ha sido puesta por la prensa en manos de los católicos alemanes, y en un corto espacio de tiempo, en menos de diez años, han sabido cumplir los sacrificios necesarios.

Mons. de Ketteler decía: «Si San Pablo volviese hoy al mundo, se haría periodista.» Y poniendo en práctica su dicho, el ilustre Obispo de Maguncia fué periodista hasta el fin de su vida.

Estos son los modelos. ¿Querremos imitarlos?

Monseñor Freppel y la prensa católica.

La mayor parte de los periódicos republicanos de Francia consagran una extensa biografía al Obispo de Angers, Mons. Freppel.

El tono general con que se expresan es muy simpático y favorable para el ilustre Prelado. En la *Republique Française* le dedica un largo artículo M. Spuller, rindiendo merecido tributo al patriotismo y á la ciencia del ilustre difunto, si bien M. Spuller, en las apreciaciones que hace al juzgar como hombre político á Mons. Freppel, no puede prescindir del espíritu de partido y desnaturaliza en parte la gran figura que acaba de desaparecer.

Pero en el periódico de M. Goblet, en la *Petite République Française*, es donde hallamos el tributo más sincero y leal á la memoria del eminente Prelado cuya muerte llora Francia entera.

No podemos menos de traducir algún fragmento:

«Orador á la vez discreto y fogoso, de una lealtad proverbial y de miras elevadas, ha merecido que los hombres de todos los partidos unánimemente le saluden á su muerte como una de las más eminentes personalidades del parlamentarismo moderno.

Era de esos que saben defender sus ideas con una franqueza que seduce é inspira respeto, aunque no llegara en sus peroraciones á llevar el convencimiento al ánimo de sus adversarios.

Pero lo que en él dominaba, sobre todo lo que quedará siempre como recuerdo eterno de su honor, es su ardiente patriotismo, del cual ha dado repetidas pruebas en nu-

merosas ocasiones.

Amó á Francia con verdadera pasión, y es un deber aun para los que le han combatido constantemente en el terreno político, el de rendir un supremo homenaje al muerto de ayer, cuya alma era tan profundamente francesa.»

Los despachos de Angers dicen que se están haciendo grandes preparativos para los solemnes funerales de Obispo Mons. Freppel, que se verificarán fijamente el martes próximo.

Muchos Arzobispos y Obispos franceses asistirán á la fúnebre ceremonia.

El corazón de Monseñor Freppel, muerto recientemente en Francia, será transportado al convento del Retiro, en Angers, donde se halla enterrada la madre del difunto Obispo.

Este, en su testamento, expresa el deseo de que si la Alsacia vuelve á ser francesa, se lleve su corazón con los restos mortales de su madre, á Obernay, donde él nació, y se entierren allí.

Un proyecto famoso

Lo es el famoso del senador Monsieur Wilkinson, referente á Cuba. Consiste éste en que las Cámaras rueguen al presidente de los Estados Unidos entable negociaciones con España á fin de que consienta el establecimiento en la isla de Cuba de una República libre é independiente, mediante el pago de una cantidad equivalente al valor de la propiedad pública perteneciente á España, y á la renuncia por ésta de sus derechos de soberanía en la gran Antilla, asegurándole en ella ciertas franquicias comerciales por medio de un tratado al efecto.

Este resumen de la proposición Call es la misma disparatada producción hecha antes por el Sr. Moreno, diputado de la Asamblea de Florida, con la sola intención de complacer á los electores cubanos, y presentada por Mr. Call con el fin de propiciarse á los mismos. Lo que desea mister Call es darse el gusto de pronunciar un discurso de efecto, si lo dejan, lo que dudamos si el Senado de la República de los Estados Unidos estima en algo su dignidad y el respeto debido á una nación amiga.

Inconveniencias como la de dicho señor sólo se ven por aquellas latitudes, pero que á nadie llaman la atención ni producen efecto alguno. Como aquel es el país clásico de las libertades, acaso Mr. Call crea que es libre para ponerse en ridículo, derecho que no le disputaremos.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

El telégrafo anticipó la sentencia recaída en la ruidosa causa de los fraudes descubiertos últimamente en Cuba.

El correo amplía la noticia.

Oteiza ha sido condenado por la defraudación de los 100.000 pesos á la pena de diez y ocho años, tres meses y un día de cadena temporal y multa de 12.500 pesetas, y por el delito de abandono de funciones públicas, á tres años, cuatro meses y un día de suspensión, y se le absuelve del de falsificación, así como á los Sres. Autran y Heraud.

Los Sres. Andrade y Mendive, á quienes se había complicado en el delito de infraacción con Oteiza y Prado, han sido absueltos.

Prado, al que la Sala no ha considerado participe en la defraudación, ha sido condenado por abandono y negligencia inexcusables al pago de multa equivalente al valor de los efectos sustraídos, y en su caso, á prisión subsidiaria á razón de 12 pesetas y media por día.

Si la ley consintiera que se hiciese efectiva semejante condena, resultaría que Prado estaría en la cárcel ciento nueve años y meses.

Estas son penas á propósito para Matusalenes delincuentes.

Y se ha mandado sacar testimonio para exigir el tanto de culpa que corresponda al corredor que certificó haber sido adquiridos en Bolsa cierto número de cupones.

Las noticias de la China tienden á confirmar más y más que los desórdenes de la Manchuria carecen por completo del carácter político que en su principio se les había atribuido. Sábese ya de cierto que no ha habido europeos entre las víctimas. Las religiosas asesinadas eran todas indígenas. Se desmiente la noticia, dada por un periódico de París, de haberse pactado una alianza entre Inglaterra y China. La opinión pública en Inglaterra parece más bien favorable á que se unieran las potencias de Europa para exigir y obligar al gobierno chino á que proteja á los europeos.

Entre los objetos interesantes que se ven en la Exposición Universal de Filadelfia hay un heliosaurus, que suponían los naturalistas se había extinguido hace más de doscientos años, y se cree sea un ejemplar del dragón de la Santa Escritura. La única descripción dada por los naturalistas, estaba basada en los informes obtenidos por el hallazgo de algunos animales petrificados en su *stratus* de piedra del bosque Filgate, en los condados de Sussex y de Kent, Inglaterra.

El specimen de Filadelfia tiene unos cinco pies de largo, y fué hallado en Junio pasado en Egipto. Está cubierto de espesa piel que tiene la apariencia de escamas, y á lo largo del dorso lleva una serie de huesos cónicos que semejan la aleta de un gran pez. La cola es tan grande como el cuerpo. En cada una de sus patas lleva cinco dedos y posee cinco filas de dientes. El dragón es un animal furioso, y cuando se le toca con

el baston se pone de pié sobre la cola, mientras que sus pequeños ojos lanzan una radiante luz y produce á la vez ruidos análogos á los de las ranas.

Se acentúa en Francia el movimiento encaminado á la organización de grandes asociaciones á fin de influir en todas las elecciones que se verifiquen en el país é impedir el triunfo de los candidatos que no sean sinceramente católicos.

Estas asociaciones están llamadas á tener gran fuerza por el espíritu de disciplina que en ellas impera.

Es de gran importancia para los intereses católicos este movimiento de concentración de las fuerzas fieles á la Iglesia.

Presentada la batalla en tal terreno con valentía y unión, la victoria no se hará esperar.

Del puerto de Valencia han salido, durante la semana anterior, 18,000 pipas de vino. En el de Pasajes continúa animadísimo el embarque. A más de los muchos buques que se hallan cargando, se esperan otros diez ó doce de alto bordo para ser cargados de pipas de vino de las grandes partidas existentes en depósito en los almacenes de aquel puerto.

Con ocasión de las promociones honoríficas de año nuevo, se proyectaba en París un vergonzoso comercio de condecoraciones. Un comerciante, llamado Duc, hizo la oferta á muchas personas ricas, haciéndoles creer que por su recomendación serían condecoradas, pues para ello tenía la promesa del ministro. En pago de esto, y como recompensa á su influencia, trataba de cobrarles fuertes sumas. Parece que la policía sigue la pista del asunto.

Gaceta.

El miércoles por la noche en la Iglesia de Sta. Clara, se dió fin á la solemne oración de 40 horas que en honor del Niño Jesús venía practicándose desde el primer día del año.

Como era de esperar, cumplieron dignamente su cometido los predicadores que dirigieron la palabra en los días anunciados, siendo tanta la concurrencia de fieles á todos los actos, particularmente en las noches de los tres días festivos y horas de sermón que aquel templo no podía contener la multitud.

Cooperemos en cuanto podamos á los desvelos de nuestro venerable Prelado, fomentando tan santa devoción, y no despreciemos ocasión tan propicia para enriquecer nuestra alma con el tesoro de todas las virtudes, visitando con frecuencia al Santísimo Sacramento, espuesto diariamente en esta ciudad.

Ayer viernes en la Catedral despues de los divinos oficios de la mañana, tuvieron lugar públicamente los ejercicios de oposicion para proveer un Beneficio con cargo de Sochantre presididos por una comision Capitular compuesta de los MM. H. Sres. Lic. D. Antonio Comellas Maestrescuela y Dr. D. José Ferrer Doctoral. Los Jueces examinadores que formaban el Tribunal eran los Rdos. Sres. Beneficiados D. Juan Salm Salmista, D. Miguel Pons Gorrias Sochantre y D. Francisco Sastre Maestro de Capilla: presentándose como opositores á dicha prebenda los Rdos. Sres. D. José Sintes Pbro. y don Miguel Fuxá Ecónomo de Ferrerías; haciéndolo tan solo *ad meritum* el Reverendo Sr. D. Juan Riudavets Vicario de Alayor y D. Francisco Ibarra Seminarista.

Segun noticias publicadas por varios periódicos: en breve quedará huérfana de prelado la Diócesis de Mallorca, pues el Sr. Obispo de Palma es uno de los mas indicados para ocupar un arzobispado que vacará dentro de pocos dias.

Víctima de una congestion cerebral ha fallecido en Gandía el jefe de la estacion de telégrafos de aquella ciudad D. José Comellas, natural de esta ciudad, quien ejerció igual cargo durante muchos años entre nosotros, conquistándose las simpatías de cuantos tuvieron ocasion de tratarle, creyendo será su muerte vivamente sentida por los numerosos amigos y conocidos que poseia el finado.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

(R. I. P.)

Acuerdos tomados por el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad en la sesion del día 7 del actual.

Acordó el Ayuntamiento la formacion del expediente general y matriz para el reemplazo de 1892 en el que se harán constar todas las diligencias y actuaciones referentes á la formacion del alistamiento su rectificacion y declaracion de soldados.

Dióse cuenta de una solicitud suscrita por D.^a Marta Vila Juaneda pidiendo certificado de que su difunto padre D. Antonio Vila Serra pagaba la correspondiente contribucion: 1.^o de una casa número 5 situada en la calle de la Palma y 2.^o de una porcion de terreno sita en el camino de San Juan; y resultando asi del libro catastro reparto de la contribucion territorio se acordó que le fuese expedido dicho certificado.

A propuesta del concejal Sr. Camps acordó el Ayuntamiento que fuese debi-

damente dividido el lavadero público del paseo de San Juan denominado lavadero de la Cueva en dos departamentos, uno de los cuales se destina exclusivamente al lavado de ropas de enfermedades contagiosas, cuyos gastos se costearán del capitulo de Imprevistos.

Despues de haber disfrutado ayer de un día espléndido ha venido la madrugada de hoy á obsequiarnos con una continua lluvia que ha durado algunas horas y que ha contribuido á refrescar algun tanto la temperatura.

El domingo próximo, día 17, se da la última funcion de temporada en el casino «Diecisiete de Enero».

En la imprenta de este periódico se hallan á la venta ejemplares del «Album conmemorativo de San Juan de la Cruz» y de la última produccion de D. Francisco de P. Capella titulada «La Gitana».

En los Juzgados municipales de esta isla se han registrado durante el pasado año de 1891 las inscripciones siguientes:

	Matrim.s.	Nacims.	Defu.as.
Mahon	115	386	417
Ciudadela	60	262	195
Alayor	31	145	121
Mercadal	14	96	77
Villa-Cárlos	13	72	67
Ferrerías	9	47	25
Total	243	1009	902
Diferencia en más 107.			

Se ha constituido en Mahon una sociedad que tiene por objeto establecer el alumbrado por luz electrica, esperándose que dentro de poco se procederá á los trabajos de instalacion de tan util mejora.

En la mañana de hoy ha contraido enlace en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, el ex-concejal D. José I. Anglada con la Srta. D.^a Ana Picó. Deseamos á los desposados muchas felicidades.

Ayer á las 8 de la mañana salió para Sóller y Barcelona el vapor «Ciudad de Ciudadela» con 150 cuarteras trigo, sillares y otros efectos.

El *Zarayozano* publica el siguiente juicio para el mes de Enero: «Buen principio de año, pues sus hielos serán flojos y sus lluvias escasas, que levantando algunos dias fuerte Norte, es cuando más se sentirá el frio con algunas neviscas y lluvias, dominando por lo general la buena temperatura: hácia el 4, 13 y 25 los dias más desapacibles.»

Los periódicos católicos de Palma protestan contra los abusos á irreverencias cometidos en algunos templos de aquella capital en la noche del jueves durante la Misa del gallo, por una turba soez indigna de vivir en pais civilizado. Estos cafres parece que este año se habian convenido con tiempo, y en la Catedral y otras iglesias esparcieron por el suelo, en gran cantidad. cabezas de fósforos petardos que, al ser pisadas, producian un estallido, causando el consiguiente susto y la natural indignacion entre los fieles.

Los frios son muy intensos en la mayor parte de Europa. Han caido abundadísimas nevadas. El termómetro llegó el 23 en Paris hasta cerca de 10 grados bajo cero. En otros puntos de Francia pasó de 12. Casi todas las cordilleras de Francia están cubiertas de nieve. En Alemania han caido grandes heladas. En Londres es tambien sumamente fria la temperatura. En Rusia se presenta el invierno en extremo riguroso.

El superintendente del Observatorio Naval de Nueva York anuncia para el 15 de Abril de 1893 un eclipse total de sol, que se verificará en las más favorables circunstancias para que pueda ser debida y completamente estudiado. La línea central de la sombra cruzará la América del Sur, el Océano Atlántico y el Noroeste de Africa. Su duracion total será de cuatro minutos cuarenta y dos segundos cerca de Ceara (Brasil), y de cuatro minutos y diez segundos cerca de Bathurt (Senegambia).

La *influenza* no es cosa nueva, sino una manifestacion más de la *grippe* antigua. Se revela como el *trancazo*, que es otra de las variedades de la misma enfermedad, con dolores de cabeza, alteracion del pulso y del calor del cuerpo y fuertes dolores contusivos en las articulaciones. Asimismo se anuncian todas las fiebres, y lo urgente es llamar al médico para que se aprecie en el acto la intensidad de la dolencia. Dice el reputado médico Dr. Baselga:

«Es infecciosa y epidémica siempre que el medio ambiente reúne las condiciones para la propagacion, todavía no determinadas con indudable exactitud. Y la creo producto de miasmas esparcidos en el aire y en el agua. Y creo, además, que no hay otro medicamento eficaz para combatirla que el sulfato de quinina. Con la asistencia facultativa inteligente pueden contenerse pronto sus efectos, pero descuidada la *grippe* en los primeros instantes, su gravedad se determina rápidamente y su curacion puede hacerse punto menos que imposible. Paralizado el nervio pneumo-

gástrico, que es la primera de las consecuencias graves, degenera la enfermedad en pulmonía agudísima y la muerte del enfermo es el más probable desenlace en este período del mal. En Madrid hay casos de *influenza* en estos días, pero revisten poca gravedad. Lo atribuyo á que está cerca relativamente la epidemia de 1889, en que murieron de la *grippe* más de 3.000 personas, y la intensidad de las epidemias es menor cuando es más breve el interyalo de unas á otras invasiones. Esto mismo sucede con el cólera. No creo que sea propia la *influenza* de climas determinados, porque ha producido estragos, así en regiones húmedas, como en zonas secas y abrasadas, y la considero además propia de todas las estaciones; pero el régimen y descuido de las aguas en Madrid, y la influencia letal de los estanques y de los jardines del Retiro son elementos que favorecen las enfermedades febriles en todas las épocas. Me fundo, para afirmar que produce la *grippe* el elemento miasmático, en que las personas bien acomodadas la padecen en tanto ó mayor número que los pobres, y en que en las habitaciones constantemente desinfectadas, como ocurre en las casas de salud bien servidas, se originan pocos casos de *grippe*. Por eso creo que el agua y el aire libre son los principales vehículos de la epidemia de la *grippe*, y que anda más fácil que tal infección—pocas veces grave en sus primeras manifestaciones—adquiera una intensidad mortal sin una rápida asistencia facultativa.»

Los seis ó siete décimos del premio mayor enviados por la viuda de Cunill á su corresponsal de Linares, se han repartido entre más de 300 personas, pertenecientes al Centro Obrero, donde celebraron una reunion los agraciados levantando acta notarial en que consta lo que cada uno lleva jugado. Como garantía de seguridad, han sido destinadas dos parejas de la Guardia civil para custodiar la casa del depositario de los décimos-premiados.

Leemos en el «Correo Catalan».

El director de nuestro colega católico *La Cruz* que con tanto acierto dirige nuestro ilustrado amigo, el Excmo. señor conde de Sol, nos comunica el siguiente proyecto de un certámen literario para premiar á los autores de los mejores poemas épicos ó epopeyas sobre los dos asuntos siguientes; 1.º La guerra de los árabes en España y su terminación feliz con la toma de Granada. 2.º Descubrimiento y conquista del Nuevo Mundo. Ambos poemas, para los que no se marca extensión, estarán escritos en castellano, en verso heróico, endecasílabo libre ó

en octavas reales. La religion católica será la máquina de ambos poemas. El premio será el de 25.000 duros en metálico para cada uno de los autores de ambos poemas, y la Gran Cruz de Carlos III, que para dicho fin se solicitará del Gobierno. Para reunir los fondos necesarios se solicitará subvención del gobierno y la cooperacion de las repúblicas del Nuevo Mundo para el premio del poema «El descubrimiento del Nuevo Mundo» etc. Se solicitará tambien subvención del gobierno de los Cuerpos Colegisladores, de la aristocracia, de la banca, de los grandes industriales y comerciantes y de las asociaciones literarias.

Telegramas.

Madrid 4.—Se ha firmado una real orden relativa á la concesion de varias grandes cruces.

Se espera con ansiedad el regreso del embajador de Francia, Mr. Roustan, para conocer las impresiones que trae de París respecto á la cuestion de nuestros vinos.

El lunes comenzaran las sesiones de las Cortes.

En Brusel y en Milán la *influenza* causa grandes estragos. El rey Leopoldo, que se halla atacado de dicha enfermedad, ha experimentado una notable mejoría.

Las economías que se introducen en el presupuesto del ministerio de la Gobernación ascienden á un millon de pesetas.

Se ha recibido un telegrama de Filipinas exponiendo las imperiosas necesidades de los buques de guerra de aquel Apostadero. El Gobierno adoptará urgentes medidas.

Es inexacto que se piensa en una nueva combinacion de Gobernadores antes de abrirse las Cortes.

En la embajada rusa se desmiente la noticia relativa al descubrimiento de un complot que tenia por objeto atentar contra la vida del czar.

París 4.—En vista de la anarquía que reina en Marruecos, algunos periódicos ingleses creen que las potencias interesadas en aquel imperio deberian prepararse para las contingencias que puedan sobrevenir.

El *Standard* dice que correspondiendo á Inglaterra la plaza de Tánger y descartada Francia del reparto, España y Alemania podrian repartirse á su gusto el imperio sheriffiano.

Sin embargo, el mismo periódico añade que sería mejor mantener el actual estado de cosas.

Se ha introducido en Francia tal cantidad de alcoholes que estos han sufrido una considerable baja en todos los mercados.

Los librecambistas se reuieren en breve para demostrar los perjuicios que causan á Francia las exageraciones proteccionistas.

ANUNCIOS.

D. GABRIEL SQUELLA MARTORELL
ALCALDE PRESIDENTE DEL M. I. AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: que con arreglo á lo dispuesto en el art. 39 de la ley de reclutamiento de 11 de Julio de 1885, se vá á proceder á la formacion del alistamiento de los mozos sujetos al servicio militar y en su virtud, recuerdo á todos los que hayan cumplido la edad de 18 años la obligacion en que están, conforme al art. 27, de hacerse inscribir en las listas de este Ayuntamiento; así como á sus padres y curadores el deber que tienen de responder de dicha inscripcion para evitar unos y otros la responsabilidad y perjuicios en que pueden incurrir si no cumplen con estos mandatos de la ley.

Ciudadela 1.º Enero de 1892.

El Alcalde, *Gabriel Squella*.

D. GABRIEL SQUELLA MARTORELL
ALCALDE PRESIDENTE DEL M. I. AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: que acordada por el Ayuntamiento de mi presidencia la enagenacion de la parcela ó sobrante de la vía pública resultante de la alineacion de la calle y camino del Degollador, se hace saber al público á efectos de reclamacion, para que dentro del plazo de veinte dias puedan producirse las reclamaciones que se interesen.

Ciudadela 5 de Enero de 1892.

El Alcalde, *Gabriel Squella*.

PARA ARGEL

Se necesita un piloto que se haga cargo de la derrota del pailebot «Estrella», para más informes dirigirse al patron D. Antonio Serra calle de la Purísima número 13.

DIETARIO

HISPANO-AMERICANO

para 1892

Los hay de varios precios en esta imprenta.

Tarjetas de visita

Se hacen en esta imprenta desde 4 hasta 20 reales vellon el ciento.

En la imprenta de este periódico se halla entre otras muchas cosas lo siguiente.

Papel para cartas de 0'50, 1, 1'50 y 2 pesetas la remilla de veinte cuadernillos. Idem inglés tamaño pequeño en cajas de fantasia, idem seda en colores. — Sobres de 0'50, 0'75, 1'25, 1'50 y 2 pesetas el ciento, cinco sobres y cinco cartas 10 céntimos peseta. — Libros en blanco, libretas y cuadernos de todas clases. — Cartapacios Iturzaeta y pautado Brossa. — Escribanías, tinteros, salvaderas y artículos de escritorio. — Prensas para copiar y copiadores. — Estampas caladas, en hojas y de fantasia, Paisajes, vistas, cromos y recortes de todos tamaños. — Crucifijos, estatuitas de San José, pilas y rosarios filigrana y otras muchas clases, Cintas y escudos de hábito. — Papel para calcar y de música. — Lapiceros, portaplumas, gomas, lacre, yeso, obleas, estuches de matemáticas, etc., etc.

Calendarios del S. Corazon de Jesús

PARA 1892

Los hay de varias clases y precios.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Alicantara, 11